Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides



REVUE DE PRESSE RÉGIONALE SEMAINE DU 22 AVRIL 2024

Par la Direction des communications et des affaires corporatives

CULTURE ____

Un spectacle unique en hommage aux travailleurs de la santé

Le 7 mai prochain, au Théâtre Le Patriote, un spectacle où se produiront France D'amour, Jérôme Charlebois, Yves Lambert, Marco Calliari et Robert Charlebois rendra hommage aux travailleurs de la santé.

Audrey Beauséjour abeausejour medialo.ca

La Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut revient avec un spectacle afin de rendre hommage aux travailleurs de la santé. Ce spectacle unique, avec une mise en scène faite par nul autre que Jérôme Charlebois, ne sera présenté qu'une seule fois et est exclusivement réservé aux employés des infrastructures de santé du territoire de la Fondation médicale.

Lors du spectacle organisé par la Fondation en 2022, qui mettait en vedette le groupe La Chicane ainsi que Patrick Groulx, une promesse avait été faite. La fondation avait donné sa parole quant à l'organisation d'un prochain spectacle en hommage aux travailleurs de la santé pour 2024.

La Fondation médicale a décidé de s'associer au Théâtre Le Patriote afin de pouvoir offrir cet événement en salle. Comme le nombre de places sera limité, un tirage attribuera des places aux employés intéressés. C'est 250 paires de billets qui seront distribués. Les travailleurs admissibles et intéressés doivent s'inscrire avant le 23 avril au https://jedonneenligne.org/fondationmedicale/tirage/

«En mai prochain, ce sera France D'amour, Jérôme Charlebois, Yves Lambert, Marco Calliari et Robert Charlebois qui se produiront sur scène. Nous sommes très heureux de respecter notre promesse et d'offrir cet événement unique à nos travailleurs de la santé afin de remercier tout le travail qu'ils font pour la population », explique Daniel Desjardins, directeur général de la Fondation.



Accès, 24 avril 2024, p. 3 Le Nord, 24 avril 2024, p. 3



Ouvroir de Saint-Sauveur

Un don de 25 000 \$ pour l'achat d'un échographe cardiaque

L'Ouvroir de Saint-Sauveur a fait un don remarquable de 25 000 \$ à la Fondation de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme. L'Ouvroir, un pilier de la communauté de Saint-Sauveur, exploite un comptoir de vente de marchandises usagées, redistribuant leurs excédents financiers à différentes oeuvres de bienfaisance. Ce geste de solidarité envers la Fondation de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme s'ajoute à leur historique de générosité, cumulant un total remarquable de 430 300 \$ en dons sur les 20 dernières années. Cette contribution significative permettra à la Fondation de poursuivre son objectif d'acquisition d'un échographe cardiaque. Grâce à cet équipement de pointe, environ 2300 examens supplémentaires pourront être réalisés chaque année, bonifiant ainsi les capacités diagnostiques et de traitement.

https://www.journallenord.com/actualite/inauguration-dun-pole-pediatrique-aucisss-des-laurentides/

ACTUALITÉ

Inauguration d'un pôle pédiatrique au CISSS des Laurentides







De gauche à droite : Caroline Chantal, D'e Maria Jimena Penaloza, Lionel Carmant, Youri Chassin, D' Élie Boustani, D'e Catherine Bonin et Élise Coutu.

Alexane Taillon-Thiffeault - Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides inaugure son nouveau pôle pédiatrique, le lundi 22 avril, en présence du ministre responsable des Services sociaux et député de Taillon, Lionel Carmant, et du député de Saint-Jérôme, Youri Chassin.

Le pôle pédiatrique a été installé au 1000 rue Labelle à la suite du déménagement des locaux de pédopsychiatrie, qui sont maintenant situés dans le nouveau pavillon du CISSS à l'Hôpital régional de Saint-Jérôme. C'est donc depuis le mois de décembre dernier que des patients ont pu passer à ce pôle, qui est le troisième du genre au Québec. Neuf salles sont réservées à des pédiatres dans l'aile. L'espace est partagé avec l'équipe du groupe de médecine familiale (GMF).

Selon M.Carmant, c'est une opportunité d'offrir des services localement, alors que plusieurs personnes devaient se rendre au CHU Sainte-Justine de Montréal auparavant.

← En fait, on veut améliorer le devenir des jeunes, leur futur. →

- Dre Maria Jimena Penaloza

Aider à différents niveaux

Selon la D[®] María Jimena Peñaloza, médecin spécialisée en pédiatrie, le pôle pédiatrique permettra de traiter des enfants pour différents types de problèmes, tels que des troubles de comportement, le trouble déficitaire de l'attention avec ou sans hyperactivité (TDAH), ou encore des problèmes chroniques comme l'asthme, par exemple.

Le ministre Carmant exprime son contentement face au sujet. « C'est super important pour nous, pour le gouvernement. [...] On les a appuyés dès le début, puis on veut continuer à les encourager », souligne-t-il. « Puis je pense que c'est le modèle qu'on veut développer. Surtout pour les problèmes de TDAH, ou les troubles de comportement », aioute-t-il.

Des souhaits pour le futur

« Le but, c'est de continuer à développer [le projet], de voir comment ça se passe. Puis ensuite si ça fonctionne bien, c'est d'étendre ça pour le reste de la province », mentionne également D^{III} Peñaloza. Pour le futur, celle-ci souhaite « développer une équipe tissée serrée, une expertise, puis surtout un service qui est essentiel pour toute la population ».

« En fait, [on veut] améliorer le devenir des jeunes, leur futur. Ce sont eux qui vont être là bientôt à notre place! Donc on veut leur donner le meilleur, puis optimiser leur potentiel. Puis s'assurer que les petits bobos qu'ils ont, ou plus grands bobos qu'ils ont, soient adressés de la meilleure façon possible » aioute-t-elle.

Un endroit personnalisé

La majorité des murs dans l'unité pédiatrique sont vert pâle. Ce qui rend l'espace toutefois un peu plus unique est l'art du jeune Benjamin Lachapelle, atteint d'autisme, aperçu sur différents murs de l'unité.

Selon Élise Coutu, adjointe à la directrice du programme jeunesse, celui-ci recevait des services au CISSS des Laurentides auparavant. Il a réalisé différentes murales à partir de crayons feutres, dessinant des animaux tels que des girafes, des oiseaux, et plus encore.

13^E ÉDITION DE COURIR À NOTRE SANTÉ

COUREZ PARMI LES HÉLICOPTÈRES POUR SOUTENIR L'HÔPITAL!

MARJORIE DUMOULIN-LAFOND

mdumoulin-lafond@groupejcl.ca

Vendredi dernier, la Fondation de l'Hôpital Régional de Saint-Jérôme a lancé la 13e édition de son activité-bénéfice « Courir à notre santé ». L'évènement aura lieu le 9 juin chez Bell Textron à Mirabel. L'argent amassé sera utilisé afin de financer l'achat d'un échographe cardiaque supplémentaire pour l'hôpital.

Emmanuel Marchesseault, coordinateur des événements et de la communication pour la Fondation, s'est réjoui du retour de l'événement chez Bell Textron pour une deuxième année consécutive.

« C'est une belle opportunité de promouvoir de saines habitudes de vie et de redonner à la communauté. De plus, cette année, la ville de Mirabel s'engage en tant que partenaire écologique, nous soutenant dans nos efforts pour une transition plus respectueuse de l'environnement.»

Selon la directrice générale de la Fondation, Rafaelle Prévots, l'événement « Courir à notre santé » est l'un des grands succès de l'organisme. S'appuyant sur la réussite de l'édition précédente, qui a été très appréciée, cette année propose une formule similaire.



Photo: Marjorie Dumoulin-Lafond
La directrice générale de la Fondation de l'Hôpital Régional de Saint-Jérôme, Rafaëlle Prévost, en compagnie des principaux partenaires de la 13e édition de « Courir à notre santé ».

« On court, on marche... l'important est de bouger en famille, avec des collègues, des amis. On vous lance le défi aujourd'hui ! Notre objectif cette année serait d'avoir 1500 participants et de recueillir 100 000 \$...»

COURIR PARMI LES HÉLICOPTÈRES

Cette année, les parcours proposés, tous nivelés, balisés et bien entretenus, comprennent 1 km familial, 5 km à la marche ou à la course, 10 km et 21 km pour le demi-marathon.

L'ambiance énergisante de la journée sera assurée par l'animation de CIME FM, et les participants pourront bénéficier d'un échauffement mené par les kinésiologues de Nautilus Plus de Saint-Eustache. De plus, divers kiosques proposeront des surprises et des collations dans le Village des coureurs.

En plus de Bell Textron, le partenaire hôte, la fondation compte sur ces partenaires majeurs : Desjardins, GL Électricité -Automatisation, PFD Avocats, Souci Baron, Banque Nationale, la ville de Mirabel en tant que partenaire écologique, et SBR Signalisation en tant que partenaire de sécurité.

2024, L'ANNÉE DU CŒUR!

Cette 13e édition soutient la santé cardiovasculaire à la fois par la nature de l'activité organisée et en collectant des fonds pour l'acquisition d'un nouvel appareil d'échographie cardiaque pour l'Hôpital de Saint-Jérôme.

Au Québec, les problèmes cardiaques sont la principale raison des visites médicales, avec une forte demande en échographies cardiaques qui impacte les délais d'attente. L'ajout de cet équipement permettrait de réaliser environ 2300 examens supplémentaires par an, améliorant ainsi le suivi des patients.

100 BÉNÉVOLES RECHERCHÉS

Rejoindre l'équipe de bénévoles est un moyen de contribuer activement à la communauté et de soutenir l'hôpital. Que ce soit pour orienter les coureurs, distribuer de l'eau ou offrir des collations, ils sont essentiels à la réussite de l'événement.

Pour en savoir plus sur les façons de vous impliquer, consultez le site Web de l'événement au www.couriranotresante. com, sous l'onglet Bénévolat.

Pour participer en tant que coureurs ou marcheurs, la date limite pour acheter une participation est le 4 juin 2024.

Nouvelles des Laurentides, site Internet

Inauguration du premier pôle pédiatrique des Laurentides à Saint-Jérôme https://nouvelleslaurentides.ca/inauguration-du-premier-pole-pediatrique-des-laurentides-a-saint-jerome/

La détection du streptocoque du groupe A maintenant offerte dans plusieurs points de service locaux

https://nouvelleslaurentides.ca/la-detection-du-streptocoque-du-groupe-a-maintenant-offerte-dans-plusieurs-points-de-service-locaux/



ACTUALITÉS

L'HÔPITAL DE LACHUTE PARMI LES PIRES TEMPS D'ATTENTE AU QUÉBEC

FRANCIS LEGAULT

francis.legault@eap.on.ca

Si l'on en croit le palmarès des urgences du Québec publié par La Presse le 22 avril dernier, celle du Centre hospitalier d'Argenteuil, à Lachute, est parmi les pires de la province en ce qui a trait au temps d'attente. Les élus locaux sont confiants que le Centre intégré de santé et services sociaux (CISSS) des Laurentides pourra aider à redresser la barre, mais il faudra que le gouvernement québécois investisse massivement dans le système de santé de la région.

Selon les données publiées par La Presse, l'urgence de l'hôpital lachutois reçoit une note de D- tout comme cinq autres hôpitaux situés dans la région de Montréal et en Outaouais. Seul l'Hôpital général de Montréal a reçu une pire note, soit E+. Il s'agit d'une dégradation de la situation pour le Centre hospitalier d'Argenteuil qui avait obtenu la note de C- en 2018-2019. La moyenne québécoise est de C+.

Que les patients qui liront cet article dans la salle d'attente de l'urgence se rassurent: cette note ne correspond pas à la qualité des soins mais bien à la durée moyenne de séjour dans les urgences, soit le nombre d'heures que le patient passe sur civière aux urgences avant d'obtenir son congé, d'être hospitalisé ou d'être orienté ailleurs.

Certains critères jouent sur la note globale, notamment le nombre de patients qui nécessitent une hospitalisation après leur entrée à l'urgence et la proportion de personnes de plus de 75 ans qui passent à l'urgence. Ces cas sont plus lourds et nécessitent souvent plus de ressources du personnel des urgences. Moins il y a de ces cas aux urgences, moins le temps d'attente devrait être long.

Dans le cas de l'urgence lachutoise, la durée moyenne du séjour est de 24 heures 21 minutes, le 10e pire rang dans la province. Cela est quand même 45 minutes plus rapide qu'à l'hôpital de Saint-Jérôme.

Près de 20 000 patients ont fréquenté le service d'urgence de Lachute durant l'année 2023-2024, parmi lesquels 3 500 sont arrivés par ambulance. La proportion de patients de 75 ans et plus était de 34,2 %, ce qui place Lachute dans le milieu du peloton (moyenne provinciale de 30,8 %). Quant aux cas plus lourds, qui nécessitaient une hospitalisation, ils représentent 30,9 % des cas (moyenne provinciale de 34,1 %).

En somme, comme l'hôpital de Lachute arrive en milleu de peloton pour le nombre de cas lourds et de patients de plus de 75 ans, le temps d'attente ne devrait pas se retrouver dans le top-10 des pires de la

province

L'Argenteuil a tenté de rejoindre à plusieurs reprises le CISSS des Laurentides pour commenter ce palmarès. Toutes ces demandes sont restées lettre morte.

Pression politique

Le préfet d'Argenteuil, Scott Pearce, est aussi président du Conseil des préfets des Laurentides. Ce conseil a mis en place la Coalition Santé Laurentides qui regroupe divers acteurs du milieu de la santé, communautaire et municipal, pour mettre de la pression sur le gouvernement québécois afin qu'il augmente le financement en matière de santé dans les Laurentides. La région possède d'ailleurs la pire moyenne de la province en ce qui a trait au temps passé à l'urgence avec 22 h 30.

M. Pearce n'est pas surpris des notes obtenues par les hôpitaux laurentiens. « Ça fait plusieurs années que l'on demande au gouvernement d'investir correctement dans le système de santé de la région, a-t-il dit. On va continuer à mettre de la pression. Politiquement, on fait ce que l'on peut. »

Il souligne que tous les députés provinciaux des Laurentides sont membres du parti au pouvoir et qu'ils devraient donc pouvoir mettre de la pression sur le ministre de la Santé, Christian Dubé, pour augmenter les budgets dans la région.

« Peu importe s'il y a des investissements à Saint-Jérôme ou à Saint-Eustache, ça va alder notre population. On ne peut pas avoir tous les services à Lachute, mais s'ils sont offerts ailleurs dans la région, ça évite de devoir ailer à Montréal », a-t-il ajouté.

Pour sa part, le maire de Lachute, Bernard Bigras-Denis, estime que ce palmarès donne des munitions supplémentaires à ceux qui demandent au gouvernement d'investir en santé dans la région.

« Notre population est vieillissante et on a besoin de ces services de proximité, a-t-il lancé. D'entendre que l'hôpital de Lachute est classé parmi les pires du Québec, ce n'est pas rassurant. C'est bien beau d'avoir des hôpitaux à Saint-Jérôme ou Saint-Eustache mais ce n'est pas tout le monde d'Argenteuil qui peut se déplacer là-bas. »

Nouvelle direction

Par contre, autant monsieur Pearce que monsieur Bigras-Denis estiment que l'arrivée de Julie Delaney au poste de PDG du CISSS des Laurentides, en décembre dernier, devrait aider à l'amélioration de la situation dans les centres hospitaliers de la région.

« On a eu de bonnes rencontres avec la nouvelle PDG du CISSS, a confirmé Scott Pearce. Je suis vraiment encouragé. Elle est pleine d'énergie et de bonnes idées. Les élus, on va être là pour collaborer et trouver des solutions avec elle. »



La situation s'est dégradée en cinq ans à l'urgence de l'hôpital de Lachute en ce qui concerne le temps d'attente, passant d'une note de C- à D-. (Francis Legault, EAP)

« [Le changement de direction] était rendu nécessaire car j'avais souvent dénoncé l'attitude de l'ancienne direction, a indiqué pour sa part le maire de Lachute. La nouvelle PDG est très motivée et souhaite du changement. Le conseil des maires d'Argenteuil devrait d'ailleurs la rencontrer très prochainement. »



Lettre au ministre Christian Dubé

Je vous écris, Monsieur le Ministre, pour vous faire part de mon expérience vécue il y a à peine une heure au centre de prélèvements et de prises de sang de ma région.

Mon rendez-vous pris en ligne était prévu pour ce jeudi 11 avril à 13 h 30. Je pars donc de ma maison un peu avant 13 h pour être certaine d'arriver cinq minutes avant l'heure prévue. Arrivée sur les lieux du centre, les places de stationnement étaient toutes prises tout autour du complexe hospitalier. Je sors donc du stationnement pour me chercher une place pour me stationner dans les rues avoisinantes. Heureusement, j'en déniche enfin une sise à un bon deux kilomètres du centre des prélèvements. Je prends mon courage et, par chance, je suis une marcheuse en assez bonne forme physique, je me tape les deux kilomètres de marche pour finalement arriver à mon rendez-vous à 13 h 30 piles.

Ah mais, comble de malchance, je n'étais pas là cinq minutes à l'avance tel que stipulé par la règle régissant les rendez-vous. Les préposées ont quand même pris la décision de me passer pareil. Oh la la, ça créé tout un émoi (un wrench dans l'système, comme on dit en bon Québécois).

Mais, ce n'était pas tout, Monsieur le Ministre. À mon arrivée, il y avait trois ou quatre personnes qui attendaient leur tour pour passer au triage. Elles étaient arrivées trop tôt à leur rendez-vous et ont dû attendre que passent tous les autres dont le rendez-vous était minuté pour telle heure. On les a mis en punition pour s'être rendus trop tôt à leur rendez-vous. On leur a dit ni plus ni moins de 'passer à la queue'.

Quant à la travailleuse préposée à mes prélèvements, elle me faisait penser à un robot tellement elle était poussée dans le dos pour respecter l'échéancier de la journée.

Le système que vous tentez d'implanter, Monsieur le Ministre, est un système robotique qui dépasse les bornes de la dignité humaine. Quant à faire, vaudrait peut-être songer à remplacer les préposés au triage et aux prélèvements par des robots.

Votre toute dévouée Ann St-Jacques, Chroniqueuse



The Lachute Regional Foundation

Founded in 2016, the Lachute Regional Residence Foundation was created to fund projects meant exclusively for the Lachute Residence in Lachute. This CHSLD houses 52 seniors in need of long-term care and is the only institution with the English language status in the Laurentians supplying bilingual services to our vulnerable seniors.

The Lachute Regional Residence Foundation has raised money for various projects, with the latest ones being: a) the purchase of a wheelchair, adapted swing for the back terrace, able to accommodate three wheelchairs. This unit will be installed in the spring to enable users to enjoy the outdoors, and b) our partnering involvement in supplying a portable bladder scanner for the Nursing Dept.

Due to Provincial government budget restrictions relating to health and social services, it has become increasingly important that Foundations such as the Lachute Regional Residence Foundation continue to raise funds for projects meant to enhance the well-being of all residents housed in the Lachute Residence. This residence has served many families in the Laurentian community over the last 60 years, and the Foundation is pleased to be a part of its continued success.

Please send your donations to the Lachute Regional Residence Foundation, 1 chemin du Sommet Saint-Andre-d'Argenteuil, QC, J0V 1X0 or contact Pat Hodge at 450-562-8365

L'Écho de la Rive-Nord, site Internet

Cinq projets réalisés dans la région grâce à Opération Enfant Soleil

https://www.lechodelarivenord.ca/actualites/societe/609828/cinq-projets-realises-dans-la-region-grace-a-operation-enfant-soleil

Inauguration du tout premier pôle pédiatrique des Laurentides

https://www.lechodelarivenord.ca/actualites/politique/609810/inauguration-dutout-premier-pole-pediatrique-des-laurentides

L'hospitalisation à domicile sera rendue disponible dans cinq hôpitaux de plus

https://www.lechodelarivenord.ca/actualites/societe/609675/lhospitalisation-adomicile-sera-rendue-disponible-dans-cinq-hopitaux-de-plus

CIME, site Internet

Pôle pédiatrique régional - De nouveaux services jeunesse de proximité à St-Jérôme

https://laurentides.cime.fm/nouvelles/621843/de-nouveaux-services-jeunesse-de-proximite-a-st-jerom

Maltraitance en CHSLD: « C'est comme si le gouvernement s'en sortait »

https://laurentides.cime.fm/nouvelles/621368/maltraitance-en-chsld-c-est-comme-si-le-gouvernement-s-en-sortait

Réfection de l'hôpital de St-Jérôme en une phase - « On est très proche d'une autorisation » dit le ministre Dubé

https://laurentides.cime.fm/nouvelles/621022/on-est-tres-proche-d-une-autorisation-dit-le-ministre-dube

Fermeture de la Clinique familiale des Basses-Laurentides

https://laurentides.cime.fm/nouvelles/620713/fermeture-de-la-clinique-familiale-des-basses-laurentides

Maltraitance dénoncée dans les CHSLD - Des enquêtes sont en cours, indique le CISSSLAU

https://laurentides.cime.fm/nouvelles/620438/des-enquetes-sont-en-cours-indique-le-cissslau

CFLO, site Internet

Salon des vins et spiritueux pour la FCHML : 34 000 \$ et plus de 400 visiteurs https://www.cflo.ca/salon-des-vins-et-spiritueux-pour-la-fchml-34-000-et-plus-de-400-visiteurs/

TVBL, site Internet

Accès local – Édition du 25 avril 2024

Le projet de modernisation de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme pourrait connaître de nouvelles avancées. C'est du moins ce qui ressort de la récente étude des crédits budgétaires, un exercice qui permet aux députés de l'opposition de questionner le gouvernement sur ses décisions.

https://tvbl.ca/episode/edition-du-25-avril-4/

Accès local - Édition du 23 avril 2024

Notre journaliste s'entretient également avec la metteure en scène Marie-Claude Hénault et la comédienne Nicole Hébert, de la troupe La Belle Gang, à propos de la comédie «Faudrait pas prendre grand-mère pour une dinde et grand-père pour son dindon», qui traite de la maltraitance envers les aînés.

https://tvbl.ca/episode/edition-du-23-avril-2/ (à partir de 16:03)

Accès local – Édition du 18 avril 2024

Atteinte d'un cancer, la présidente du Conseil central des Laurentides-CSN, Chantal Maillé, pose un regard critique sur le réseau québécois de la santé et déplore la dégradation des services de proximité qu'elle y observe depuis le début de ses traitements en oncologie.

https://tvbl.ca/episode/edition-du-18-avril-4/ (à partir de 17:17)

TVCL, site Internet

Les Nouvelles TVCL du 22 au 28 avril 2024

Le comité des usagers invite la troupe de théâtre La Belle Gang pour sept représentations traitant sur la maltraitance envers les aînés, vaccination contre la rougeole

https://www.youtube.com/watch?v=5Nzr2zR5Sjo (à partir de 17: 55)